

FLEY

(*Saône-et-Loire, canton de Buxy, arrond. de Chalon-sur-Saône, 194 hab.*)

L'église Saint-Euverte de Fley dépendait à l'origine de Cluny. Puis elle eut pour patron l'abbé de La Ferté, qui jouissait depuis 1356 à Fley d'un prieuré dont l'église était sans doute l'église paroissiale.

L'édifice, construit vers le milieu du XII^e s., se compose actuellement d'une nef de trois travées flanquées de collatéraux et d'un chœur de deux travées terminé par un chevet plat. Ce plan n'est pas celui qui avait été adopté lors de la construction : les collatéraux ont été ajoutés au XVIII^e s., et la faible épaisseur du mur du chevet laisse penser qu'il a remplacé, peut-être au XIII^e s., une ancienne abside en hémicycle.

La nef est voûtée en berceau brisé. Des arcs doubleaux délimitent les travées ; ils retombent sur des dosserets surmontés d'une imposte en bandeau biseauté qui se poursuit le long des murs. Les bas-côtés, quant à eux, sont voûtés d'arêtes. Les deux travées du chœur reprennent le berceau brisé de la nef. La façade est simplement ornée d'une niche dans le tympan. Le clocher, grossièrement appareillé, est de plan carré, à un étage de baies géminées.

Le mauvais état de la toiture avait entraîné d'importants dégâts à l'intérieur de l'église, qui est toujours utilisée pour le culte. Pour aider à la réfection de la couverture et à la pose d'un drain autour de l'édifice, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 50 000 F.

Bibliographie. — DICKSON (M.) et DICKSON (C.), *Les Églises romanes de l'ancien diocèse de Chalon*, Mâcon, 1935, pp. 147-151.

Ci-contre, Fley (Saône-et-Loire).

